

Zeitschrift: Schweizerische Zeitschrift für Pilzkunde = Bulletin suisse de mycologie

Herausgeber: Verband Schweizerischer Vereine für Pilzkunde

Band: 11 (1933)

Heft: 5

Rubrik: Marchés aux champignons à Lausanne

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Marchés aux champignons à Lausanne.

Le marché aux champignons a été ouvert du 6 avril au 31 décembre 1932. L'année 1932 au point de vue mycologique, sans avoir été très favorable, peut cependant être classée dans la bonne moyenne en considération des apports, et les marchés ont été assez bien fréquentés.

Au cours de cette année, 173 espèces de champignons ont été soumises à l'inspecteur des marchés. Ces 173 variétés représentent un poids total de 32 805 kg environ, soit 196 kg de plus que l'année précédente.

Les différentes espèces présentées à l'inspecteur des marchés se répartissent comme suit:

Genre ou famille	Nombre d'espèces	Poids en kg	Prix moyen par kg fr.
Acétabula	1	5	3.—
Amanita	10	29	vente interdite
Armillaria	3	365	2.—
Bolétus	15	2606	2.70
Bolétus secs. . . .	1	9	9.—
Cantharellus . . .	5	20581	2.95
Cladoméris	5	73	1.25
Clavaria	5	234	1.90
Clitocybe	13	1472	2.—
Clitopilus	1	30	2.—
Collybia	4	75	2.—
Coprinus	2	73	2.25
Cortinarius	13	776	2.—
Craterellus	1	561	2.20
Entoloma	3	8	2.—
Fistulina	1	2	2.50
Gomphidius	2	55	2.—
Guepinia	1	14	2.—
Gyromitra	2	33	4.—
Hebeloma	1	4	non comestibles
Helvella	2	7	2.50
Hydnnum	2	1305	2.50
Hygrophorus	15	870	2.50
Hypholoma	1	1	vénéneux
Lactarius	6	276	2.—
Lepiota	3	125	2.25
Lycoperdon	3	113	2.—
Marasmius	1	39	4.—
Morilles	5	408	15.50
Mycena	1	1	vénéneux
Paxillus	2	62	2.—
Übertrag	130	30 212	

Genre ou famille	Nombre d'espèces	Poids en kg	Prix moyen par kg fr.
Übertrag	130	30 212	
Peziza	6	19	3.—
Phallus	1	1	non comestibles
Pholiota	3	192	2.20
Pleurotus	2	3	2.—
Polyporus	3	237	2.25
Psalliota	6	161	2.20
Russula	2	2	vente interdite
Scleroderma	1	1	non comestibles
Spathularia	1	1	„ „
Tremelodon	1	6	2.—
Tricholoma	17	1970	2.80
Totaux	173	32 805	

Sur ce dernier chiffre, 25 kg ont été séquestrés du fait que la vente en est interdite par l'Arrêté cantonal sur la matière; 50 kg ont aussi été séquestrés et détruits comme appartenant à des espèces suspectes qui, sans être dangereuses, n'ont aucune valeur nutritive. Enfin 32 kg de champignons ont encore été détruits parce qu'ils appartenaient à des variétés véneneuses et 5 autres kg ont aussi été immédiatement détruits vu qu'ils faisaient partie d'espèces réputées mortelles, telles que: Amanita phalloïdes, verna, etc.

En outre 37 kg de champignons de toutes espèces ont encore été détruits parce qu'ils avaient été apportés au marché dans un état de maturité trop avancée, soit qu'ils étaient trop véreux, échauffés ou fermentés et par conséquent impropre à la consommation, voire même dangereux pour la santé publique. A ce sujet, de sérieuses observations ont été faites aux personnes qui les avaient apportés, sans qu'une contravention ait été relevée contre elles.

Contrôle des champignons dont la vente est autorisée dans les magasins.

Durant cette même année, 3118 kg de champignons frais de Paris, bolets, gyromitres et morilles sèches, dont la vente est autorisée

par l'Arrêté cantonal, ont été contrôlés chez les négociants. Sur cette quantité, 12 kg de champignons de Paris ont été détruits comme étant impropres à la consommation parce que trop échauffés et fermentés; plus 14 kg de bolets et morilles sèches pleins de mites et de vers.

Au cours de ces inspections, 8 contraventions ont été relevées contre des négociants qui vendaient des champignons sans autorisation ou sans les avoir préalablement soumis à l'inspection réglementaire.

Contrôles et renseignements pour les particuliers.

Durant la période des marchés, il a encore été procédé à 104 examens de champignons pour des particuliers qui ne voulaient les apprêter sans être sûrs de leur récolte, plus 26 examens opérés par correspondance pour des personnes habitant le canton et les cantons limitrophes.

L'Inspecteur: *L. Theintz.*

Berichtigung.

In den Artikeln der Herren Prof. Wiki und Gabriel Bertrand in Heft 4 vom April 1933 sind einige Irrtümer unterlaufen, welche wie folgt zu berichtigen sind:

1. Seite 52, erste Spalte, 2. Zeile von unten, ist 1924 zu korrigieren in 1824.
2. Seite 52, zweite Spalte, 20./21. Zeile von oben,

ist «en Suisse romande» zu streichen und dafür zu setzen «dans la région de Genève».

3. Seite 54, erste Spalte, 9. Zeile von unten, ist «in deutscher Übersetzung» zu streichen, da der Artikel in der Biochemischen Zeitschrift (Verlag Springer, Berlin) nur deutsch erschienen ist.

Redaktion.

Mitteilung der Geschäftsleitung.

Die Delegiertenversammlung vom 29. Januar in Biberist erwog auf gestellten Antrag hin die neuerliche Durchführung einer Pilzler-Landsgemeinde. Der Verbandsvorstand wurde beauftragt, diese Veranstaltung zu gegebener

Zeit den Sektionen zur Bewerbung zu unterbreiten. Mit Gegenwärtigem laden wir die Interessenten ein, sich bis 10. Juni nächsthin bei uns anzumelden.

Die Geschäftsleitung.

Hans Haas †.

Vollständig unerwartet hat der Tod wieder eine Lücke in die Reihen des Vereins Burgdorf gerissen. Im schönsten Mannesalter stehend erlag Hans Haas schon nach nur wenigen Tagen am Ostersamstag einer schweren Krankheit. Als Wirt vom Sommerhaus dürfte der Verstorbene auch in weitern Pilzlerkreisen bekannt sein, hat doch der Verein Burgdorf seine Pilzausstellungen schon viele Jahre in den Waldanlagen des Sommerhauses ver-

anstaltet. Wenn wir an dieser Ausstellungspraxis bisher festgehalten haben, so sicher deshalb, weil sich Freund Haas immer sehr zuvorkommend zeigte und durch seine Mitarbeit beim Arrangement als treues Mitglied wertvolle Dienste leistete. Die Hinterlassenen unseres herzlichen Beileides versichernd, empfehlen wir den Verstorbenen einem freundlichen Angedenken.

Zaugg.